


Александр Соловьёв покидает банк
Заместитель председателя правления Сбербанка России 

и председатель Центрально-Черноземного банка СБ РФ 
Александр Соловьёв намерен в ближайшее время оставить 
свой пост. Этот шаг он объясняет достижением «предельного 
возраста для столь ответственной работы» – в июне ему ис-
полняется 65 лет – и желанием ещё больше посвятить себя 
общественной деятельности. Авторитетный источник в Сбер-
банке России сообщил, что решение относительно преемника 
Александра Соловьёва ещё не принято. Между тем не только 
независимые эксперты, но и бизнес-сообщество и власти 
регионов ЦЧР высоко оценивают деятельность Александра 
Кирилловича на занимаемом посту.

Премии лучшим учителям
Пятнадцать лучших педагогов Воронежской области полу-

чат премии в размере 200 тысяч рублей. Средства для выпол-
нения распоряжения, подписанного председателем правитель-
ства РФ Дмитрием Медведевым, перечислили из федерального 
бюджета. Все они в прошлом году признаны победителями 
профессионального конкурса, который проходит в стране с 
2006 года в рамках реализации приоритетного национального 
проекта «Образование». Всего на поощрение тысячи лучших 
педагогов России предусмотрено 200 миллионов рублей.

В облдуму – по новым правилам
Губернатор Алексей Гордеев направил в областную думу за-

конопроект, который вносит существенные изменения в Устав 
Воронежской области в части выборов в законодательный 
орган власти региона. Поправкой губернатора предлагается 
увеличить количество депутатов облдумы, избираемых по 
одномандатным округам, с нынешних 28 человек до 42. В то же 
время предлагается сократить число депутатов, избираемых по 
партийным спискам, с нынешних 28 до 14 человек. При этом 
количество депутатов  следующего созыва остаётся прежним 
– 56 человек. Поправка губернатора уже получила положи-
тельное заключение и, судя по всему, будет без особых проблем 
принята на ближайшем заседании областной думы.

Роботы помогут командирам
Концерн «Созвездие» завершает разработку проекта по соз-

данию автоматизированной системы управления войсками 
тактического звена Вооружённых сил РФ. Более того, уже 
начато  создание уникальных технологий роботизации ко-
мандного процесса. Соответствующий доклад прозвучал 
в ходе совещания в Министерстве обороны России. Всего 
воронежскому концерну на проведение работ выделено из фе-
дерального бюджета 95 миллионов рублей, сообщает Агентство 
бизнес-информации.

Варианты решения сложных задач 
Как известно, нынче на первые позиции в здравоохранении 

выдвигаются диспансерные осмотры, профилактика и раннее 
выявление заболеваний. Задачи сложные и координатором 
всей этой деятельности предстоит быть Воронежскому об-
ластному клиническому консультативно-диагностическому 
центру. Предстоящую активную работу в этом направлении 
будет вести новый руководитель. Главным врачом ВОККДЦ 
назначена Елена Образцова. Елена Евгеньевна – кандидат 
медицинских наук, по специальности акушер-гинеколог, 
прежде работала заместителем руководителя департамента 
здравоохранения. Она встретилась с губернатором Алексеем 
Гордеевым и рассказала ему о своём видении выполнения за-
дач, которые предстоит решать. 

На ВАСО – смена директоров
Генеральный директор Воронежского акционерного само-

лётостроительного общества Виталий Зубарев, возглавивший 
предприятие в 2008 году, покидает свой пост и уходит в струк-
туры ОАО «ОАК» (холдинговая компания, в которую входит 
ОАО «ВАСО»). Как сообщает пресс-служба ВАСО, Виталий 
Зубарев станет советником президента ОАО «ОАК» и замести-
телем генерального директора российско-украинского ООО 
«ОАК-Антонов». Таким образом, он продолжит заниматься 
вопросами программы Ан-148 и производством других моди-
фикаций самолёта этого типа. Новым гендиректором ВАСО 
станет пятидесятилетний Сергей Юрасов,  который, как ска-
зано на официальном сайте ОАО «ОАК», с 2012 года является 
вице-президентом по производству. 

Сообщения подготовили  
Борис ВАулиН, Тамара ГАшимОВА,  

Валерий КАзАНОВ, Николай СТАРых.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
местами небольшие осадки в виде мокрого снега, 
по югу области – с дождём; местами  туман, гололёд, 
налипание мокрого снега; ветер северо-западный, 
умеренный; температура 0…+5.

21 февраля по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшие осадки в виде снега и мокрого 
снега; ветер западный, умеренный, днём местами 
порывистый до сильного; температура ночью -1…-6, 
днём 0…+5.

22 февраля по области – переменная облачность, 
местами небольшой снег; ветер южный, от слабого 
до умеренного; температура ночью -1…-6, днём 
0…+5.
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«Коммуна» – самое цитируемое  
В россии ВоронежсКое печатное иЗдание

источниК: результаты мониторинга компании «медиалогия» за iii квартал 2013 г.

Сетевому ТВ  
дан «зелёный свет»

анастасия БЫрКа

Проект рассчитан на сту-
дентов, а также всех тех, кому 
могут быть полезны и ин-
тересны лекции известных 
учёных, в том числе и на 
иностранных языках. В на-
стоящее время, как сообщила 
пресс-службы ВГУ, форми-
руется программа, разраба-
тывается контент и политика 
канала, который призван по-
мочь абитуриентам выбрать 
вуз, а студентам – ответить 
на возникающие в процессе 
учёбы вопросы. Проект будет 
охватывать вузы Централь-
ного Черноземья, Брянска и 
Тулы. В ВГУ предупреждают, 
что пока РСТ находится в 
режиме тестирования, могут 
случаться сбои в вещании. 
Однако выражают надежду 
на то, что к середине марта 
интернет-канал начнёт свою 
работу в режиме потоковом.

Вот как прокомментирова-
ла факт открытия сетевого ка-
нала доктор филологических 
наук, доцент, заведующий 
кафедрой телевизионной и 
радиожурналистики ВГУ 
Алла Шестерина, которая 
режиссирует ТВ проекты в 
лаборатории учебного теле-

видения журфака ВГУ, а так-
же является председателем 
оргкомитета всероссийского 
конкурса аудио- и видеотвор-
чества Rec’орд:

– Совершенно очевидно, 
что традиционное телевиде-
ние рано или поздно уйдёт 
в Сеть. Однако, чтобы со-
временный интернет-канал 
смог выйти на уровень са-
моокупаемости, требуется 
ввести новые оригиналь-
ные форматы и жанры. На 
мой взгляд, нужно перейти 
на иную модель общения с 
аудиторией, включающую 
интерактивный компонент, 
эксклюзивные трансляции. 
Но даже если это удастся, 
молодёжь, на которую и рас-
считано, в первую очередь, 
РСТ, нелегко будет заставить 
зайти на сайт интернет-ТВ. 
Ведь информации, которую 
они черпают из соцсетей, и 
так достаточно. Претендовать 
на уникальность РСТ также 
будет тяжело, потому что в 
других регионах страны уже 
есть свои студенческие теле-
каналы.

Алла Шестерина добавила, 
что телестудия журфака с 
радостью окажет поддержку 
новому проекту.

Тестовое вещание интернет-канала «Российское 
студенческое телевидение» (РСТ) запущено на 
базе ВГу.

Время перемен

На этой неделе губер-
натор Алексей Гордеев 
совершил рабочий визит 
в москву, а также имел 
ряд рабочих встреч в 
региональном прави-
тельстве.

иван ХаритоноВ

В столице состоялась бе-
седа с полномочным пред-
ставителем Президента РФ 
в Центральном федеральном 
округе Александром Бегловым. 
Стороны рассмотрели вопро-
сы, касающиеся реализации 
на территории области Указов 
Президента РФ от 7 мая 2012 
года, закрепляющих основные 
направления развития России. 
Кроме того, они обсудили 
реализацию в регионе в 2014 
году задач, вытекающих из 
Послания Владимира Путина 
Федеральному Собранию РФ. 
Губернатор подчеркнул, что 
все принятые на федеральном 
уровне решения будут вы-
полнены.

В центре внимания москов-
ской встречи Алексея Гордеева 
с первым заместителем пред-
седателя Комитета по труду, 
социальной политике и делам 
ветеранов Госдумы РФ Галиной 
Кареловой находились  вопро-
сы законодательства, касаю-
щиеся социальной сферы. Был 
рассмотрен ряд предложений 
главы региона по законопро-
ектам, которые включены в 
план работы российского пар-
ламента на 2014 год, а также по 
участию  Воронежской обла-
сти в федеральной программе 
по финансированию ремонта 
спортивных залов в сельских 
школах.

В Воронеже губернатор 
встретился с председателем 
областного суда Виталием 
Богомоловым. Тот проинфор-
мировал главу региона о сове-
щании по подведению итогов 
работы судов общей юрисдик-
ции субъектов РФ в Москве, 
где он присутствовал. Кроме 
того, шла речь о процедуре 
объединения Верховного и 
Высшего арбитражного судов 
России. Как было отмечено, во-
прос о подобном объединении 
на региональном уровне пока 
не обсуждается.

Руководитель областной 
общественной организации 
«Наше общее дело» Виктор 
Буздалин в ходе деловой встре-
чи с губернатором рассказал о 
проделанной за прошлый год 
работе и предстоящих задачах. 
Он попросил Алексея Гор-
деева поддержать ряд инициа-
тив «Нашего общего дела» и 
историко-патриотического по-
искового объединения «Дон», в 
том числе по присвоению зва-
ния Героя России (посмертно) 
генералу Александру Лизюко-
ву и учреждению областной 
награды его имени. 

О результатах работы Управ-
ления лесного хозяйства обла-
сти за 2013 год губернатору 
доложил его руководитель 
Александр Величко. Основ-
ные показатели ведомство и 
его учреждения выполнили на 
100 процентов. Также обсуж-
дался ход расчистки гарей и 
лесовосстановления. Алексей 
Гордеев рекомендовал уделить 
должное внимание состоянию 
лесных насаждений вдоль ав-
томобильных дорог области и 
дал поручение: решить вопрос 
о принадлежности полезащит-
ных полос в муниципальных 
образованиях. 

В едином 
комплексе 
задач
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В Воронежской области 
продолжается ДОСРОчНАя 

ПОДПиСКА НА ВТОРОе  
ПОлуГОДие 2014 г.  

на газету «Коммуна»

По традиции в конце  
подписной кампании  
для своих читателей  
«Коммуна» планирует  

провести

ПРизОВуЮ иГРу

сергей ЗаХароВ

Соответствующую социаль-
ную работу в нашем регионе 
осуществляют Центр постин-
тернатной адаптации при во-
ронежской школе-интернате 
№1 и восемь территориальных 
подразделений. В них, кстати, 
сейчас воспитываются 519 
осиротевших детей.

Среди основных направ-
лений социальной адаптации 
выпускников – подготовка 
их к самостоятельной жиз-
ни, развитие института на-
ставничества, а также меры 
государственной (областной) 
поддержки в части реализа-
ции права на образование, 
трудоустройство, обеспечение 
жильем, информационно-
консультативную помощь.

По поручению губернатора 
Алексея Гордеева в 2013 году 
для выпускников, нуждаю-
щихся в жилых помещениях, 
оборудована социальная го-
стиница на 12 мест, где они 
могут проживать до полу-
чения специализированного 
жилья. В ноябре этого года 
будет открыта ещё одна такая 
гостиница на базе Бобровской 

школы-интерната, сообщил 
на очередном оперативном 
совещании в региональном 
правительстве руководитель 
департамента образования, 
науки и молодежной политики 
области Олег Мосолов.

В школах-интернатах для 
детей-сирот предусмотрена си-
стема дополнительного образо-
вания, реализуется их право на 
обучение на подготовительных 
отделениях вузов, на получе-
ние второго среднего профес-
сионального образования без 
взимания платы. И, по словам 
Олега Мосолова, это даёт свои 
положительные результаты.

Так, из выпускников ин-
тернатных учреждений 2013 
года 20 выпускников продол-
жили обучение в вузах, 125 
- в учреждениях среднего про-
фессионального образования, 
47 - в 10-м классе, ещё двое 
юношей призваны в ряды ВС 
РФ. Нетрудоустроенных среди 
выпускников нет. 

В настоящее время разра-
батывается план мероприятий 
по социальной адаптации вы-
пускников соответствующих 
социальных учреждений на 
2015-2018 годы.

Все в поле  
зрения
Поручения губернатора о социальной адаптации 
выпускников учреждений для детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, выполнены.

Власть

При подготовке нового 
учебника истории каким-то 
непонятным образом выпал 
большой и, главное, один 
из ключевых моментов в 
Великой Отечественной 
войне – битва за Воронеж 
в 1942–1943 годах. А ведь 
своей героической оборо-
ной, сковавшей отборные 
германские части, Воронеж 
сыграл огромную роль в 
победе под Сталинградом и 
дальнейшем успехе Совет-
ской армии во всей войне.

Валерий ВалентиноВ
В нынешнем году 25 января 

Воронеж широко отметил 71-ю 
годовщину со дня освобождения от 
немецко-фашистских захватчиков. 
В этот день многие воронежцы 
приняли участие в многочислен-
ных празднично-траурных меро-
приятиях, вспоминали всех тех, 
кто в суровую годину отдал свои 
жизни, обороняя и освобождая 
их родной город, благодарили 
ветеранов-фронтовиков за их ве-
ликий подвиг. 

Многие исследователи сраже-
ние за Воронеж ставят по своей 
значимости в один ряд со Ста-
линградской битвой и прорывом 
блокады Ленинграда. Известно, что 
при обороне Ленинграда огромную 
роль сыграл Невский пятачок, а 
в боях за Сталинград - Малахов 
курган. Эти географические на-
звания стали сегодня символами 
мужества и героизма советского 
солдата. Они на слуху, но объек-
тивности ради, надо сказать, что 
был свой Невский пятачок и в Во-
ронеже – это Чижовский плацдарм. 
В конце августа и сентябре 1942 
года командование Красной Армии 
предприняло попытки закрепить 
за собой плацдарм на правом бе-
регу Воронежа. Не с первого раза, 
но нашим войскам это удалось. 
Сражение на Чижовке не прекра-
щалось до самого освобождения 
города. Сколько там полегло наших 
солдат, точно так и неизвестно. До 
сих пор в этих местах продолжают 
находить останки бойцов. Ныне в 
братской могиле на мемориальном 
комплексе «Чижовский плацдарм» 
захоронено 15 тысяч бойцов, 4,5 
тысячи имён увековечено в Зале 
памяти и в Книге вечной славы. 

Это самое большое захоронение 
времён Великой Отечественной 
войны в Воронеже. Именно отсю-
да, с Чижовки, был нанесён один 
из главных ударов по вражеским 
войскам при освобождении города 
в январе 1943 года. 

Разве можно такое забыть? У 
памяти нет срока давности. Нельзя, 
рассказывая о Великой Отече-
ственной войне, писать выборочно, 
в угоду чьих-то интересов. Стоит 
напомнить составителям учебника, 
что вот уже шесть лет, как Воро-
неж носит почётное звание «Город  
воинской славы». Не это ли вы-
сокое признание подвига тысяч 
и тысяч бойцов Красной Армии, 
ценой своих жизней не давших по-
работить советский народ?

Губернатор Алексей Гордеев, 
обеспокоенный отсутствием в 
школьном курсе описания битвы 
за Воронеж, встретился с председа-
телем областного Совета ветеранов 
войны, труда, Вооружённых сил 
и правоохранительных органов 
генерал-майором в отставке Ста-
ниславом Ходаковским. Как со-

общил «Коммуне» Станислав Хо-
даковский, ветераны поддержали 
инициативу главы региона о вклю-
чении информации о сражении на 
воронежской земле в 1942-1943 
годах в новый учебник истории, ко-
торый составлен рабочей группой 
под руководством председателя 
Государственной думы РФ Сергея 
Нарышкина.

- Наше мнение однозначно, 
- сказал Станислав Антонович.  
- История должна быть объектив-
ной и справедливой. Исследова-
ния последних лет показали, что 
в контексте общих побед в годы 
Второй мировой военную стра-
ницу Воронежа можно сравнить 
с подвигом Сталинграда. И очень 
справедливо, что Родина отметила 
Воронеж почётным званием «Город 
воинской славы». Но этого мало. 
Необходимо, чтобы подрастающее 
поколение знало, за какие заслуги 
город получил столь высокое зва-
ние. Мы благодарны губернатору 
Алексею Гордееву за то, что он об-
ратил внимание на пропущенные 
страницы отечественной истории. 

 В Обращении, адресованном 
спикеру нижней палаты парла-
мента, глава региона отмечает, что 
«без описания сражений, развер-
нувшихся на воронежской земле, 
обязательный для всей страны 
школьный курс по отечественной 
истории того периода будет не-
полным». 

Пропущенные  
страницы истории

актуально | Без описания сражения за Воронеж школьный учебник будет неполным

И реконструкция боёв за Воронеж, которая традиционно  
проходит в январе-мае, напоминает о масштабности  
сражения.
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Мемориальный камень 
установлен на левом берегу 
Воронежа.

тамара гаШимоВа

Сообщение появилось 
в Интернете 13 февраля, а 
по действующим правилам 
официальная информация 
о поступлении должна была 
появиться на сайтах вузов 
до 15 февраля. Тут же за-
говорили о том, что новый 
приказ вступит в силу только 
со следующего года, а значит, 
нынче абитуриенты будут 
сдавать те экзамены, к кото-
рым готовились, начиная с 
девятого класса. 

В понедельник Минобр-
науки рекомендовал вузам 
перечень вступительных 
испытаний оставить преж-
ним и обнадёжил: приказ 
пересматриваться не будет. 
Вместе с тем директор депар-
тамента информационной 
и региональной политики 
Минобрнауки Анна Усачева 
сообщила: Министерство 
сохранило все прошлогодние 
требования к вступительным 
экзаменам, но по закону вузы 
могут изменить их состав. По 
мнению чиновницы, ничего 
страшного в этом нет. Тесты 
составлены по школьной 
программе, ученики долж-

ны изучать все предметы, 
а не два-три, которые не-
обходимы для поступления 
в вуз. Следовательно, если 
им придётся, например, вме-
сто истории сдавать ино-
странный язык, то двух с 
половиной месяцев до начала 
проведения экзаменов долж-
но хватить на повторение 
пройденного курса. 

Услышав стенания аби-
туриентов и руководства 
учебных заведений, министр 
Дмитрий Ливанов дал зада-
ние своим подчинённым разо-
браться в ситуации в течение 
двух дней. По его мнению, 
возможные перемены затро-
нут всего несколько тысяч 
абитуриентов, но, тем не ме-
нее, нельзя создавать для них 
некомфортную ситуацию. 
Также глава Минобрнауки 
заявил, что в этом году срок 
публикации перечня вступи-
тельных экзаменов на сайтах 
вузов продлён до 28 февраля и 
ещё раз рекомендовал прове-
сти экзамены без изменений. 
Депутаты Госдумы РФ также 
не могли остаться в стороне 
и тут же подготовили зако-
нопроект, согласно которому 
вузы должны определиться со 

списком вступительных эк-
заменов не позднее 1 августа 
предшествующего им года. 
Сейчас никаких временных 
ограничений нет. Если зако-
нопроект обретёт силу закона, 
то в статью 70 Закона «Об 
образовании в РФ» будут 
внесены соответствующие 
поправки. 

Ректор одного из круп-
нейших вузов России Воро-
нежского государственного 
университета Дмитрий Ендо-
вицкий успокоил абитуриен-
тов: несмотря на приказ Ми-
нобрнауки, принципиальных 
изменений в перечне экзаме-
нов не произойдёт. Разве что 
поступающим на факультет 
журналистики придётся до-
полнительно сдавать обще-
ствознание, да будущим сту-
дентам филологического фа-
культета творческий конкурс 
по программе «искусство» 
заменят на литературу. 

Что ж, одиннадцатиклас-
сникам и их родителям, кото-
рые ещё не увидели на сайте 
выбранного ими учебного 
заведения уточнённого эк-
заменационного перечня, 
предстоит прожить в подве-
шенном состоянии ещё одну 
неделю. 

P.S. По действующим ныне 
правилам, до 1 марта выпуск-
ники должны официально 
сообщить администрации 
школы о том, какие экзамены 
они намерены сдавать. 

Приказ останется в силе
Министерство образования и науки предложило вузам неделю 
на размышления
Несколько дней абитуриенты, их родители, руко-
водство вузов страны пребывают в растерянности. 
Причиной тому послужил приказ министерства 
образования и науки РФ об изменениях во вступи-
тельных экзаменах по ряду специальностей. 
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Тамара ГАШИМОВА

- Почти четыре месяца стоял 
ужасный шум и грохот, строи-
тели переоборудовали кварти-
ру под фитнес-центр, так нам 
говорил новый сосед, - расска-
зывает Юрий Мешков. – Но 
вместо него в марте прошлого 
года там открывается пивной 
бар «Петровские пивоварни». 
Или попросту пивнушка, каких 
в нашем городе пруд пруди. 
В скором времени в соседнем 
подъезде появился магазин 
«Beer мир». С тех пор все мы 
забыли про покой и сон. Дом – 
панельный, с железобетонным 
перекрытием, звукоизоляция 
настолько слабая, что слышно, 
о чём говорят соседи за стеной. 
А уж тем более, подвыпив-
ших мужиков, которые каж-
дый вечер курят на крыльце 
бара. К слову, квартира Юрия 
Собыцкого расположена на 
первом этаже, в аккурат между 
«Петровскими пивоварнями» 
и «Beer мир». Открыть окна 
лишний раз он не может – тут 
же дым от сигарет затягивает в 
квартиру.

О «прелестях» подобного 
соседства, уверена, могут рас-
сказать не только несчастные 
жители дома по улице Ломо-
носова. Кто-то терпит, кто-то 
пишет во всевозможные ин-
станции в надежде добиться 
справедливости. Втянулись в 
переписку и наши герои. Пять 
раз они начиная с апреля 2013 
года отправляли письма с при-
ложенными к ним подписями 
93 собственников жилья во 
всевозможные инстанции: от 
губернатора до руководителя 
жилищной инспекции. Рас-
сказывали о шуме, который 
доносится из пивнушки с утра 
и до 11 часов вечера, о наличии 
взрывоопасных кислородных 
баллонов в зале пивной, о том, 
что посетители заведения ку-
рят, стоя на крыльце, загляды-

вают в окно соседней квартиры. 
О том, что внутри пивнушки 
обустроено помещение холо-
дильной камеры. 

- Этого делать категориче-
ски нельзя, так как бетон имеет 
определённую степень морозо-
стойкости, - продолжает Юрий 
Мешков. - В результате после 
нормативных циклов замора-
живания и размораживания 
может рухнуть перекрытие 
или начнут разрушаться стены. 
Камера, конечно, изолирована 
пенопластом, но этого не до-
статочно. В месте крепления 
вентилятора видно, что уте-
пления нет. В одной из комнат 
моей квартиры, куда выходит 

потолок холодильной камеры, 
пол заметно холодней, чем в 
другом месте. Это говорит о 
неэффективности теплоизо-
ляции и промерзании бетона. 
Снаружи к стене прикреплён 
холодильный агрегат. По техус-
ловиям его рабочие элементы 
не должны соприкасаться с 
бетоном, в результате соседи 
страдают от шума и гула перио-
дически включающегося и вы-
ключающегося холодильника. 
Внешний блок кондиционера 
установлен с теми же ошибка-
ми. Капли дождя, попадая на 
пластиковое покрытие навеса 
над крыльцом, превращаются 
в барабанную дробь, которая 
будит по ночам весь подъезд. 
Мы предлагали хозяину по-
мещения чертежи, показываю-
щие, как нужно правильно рас-
положить холодильный агрегат 
и вентилятор, но всё осталось 
по-прежнему. 

Об этом жители злополуч-
ного дома также рассказали в 
письмах высокопоставленным 
адресатам. Сослались на по-
становления и законодатель-
ные акты, согласно которым 
организации, разместившиеся 
в жилых домах, не должны 
влиять в худшую сторону на 
условия проживания, отдыха 
и лечения людей. Прилагали 

медицинское заключение, где 
говорится, что за последнее 
время в результате вибрации и 
постоянных шумов состояние 
здоровья Юрия Мешкова за-
метно ухудшилось. Интересо-
вались законностью нахожде-
ния пивнушки в жилом доме, 
ведь собрание жильцов своего 
разрешения на это не давало и 
подписи никто в протоколе не 
ставил. В последних строках 
они просили помочь им изба-
виться от столь шумного соседа 
и его нетрезвых посетителей. 

Ответы не заставили себя 
долго ждать. Из Воронежского 
управления МЧС ответили, что 
никаких кислородных баллонов 
в зале пивбара не обнаружили. 
Из приёмной губернатора на-
писали, что письмо перенапра-
вили в администрацию города. 
В жилинспекции рассказали, 
что они не наделены полномо-
чиями для разрешения споров 
между собственниками. Спе-
циалисты Роспотребнадзора 
провёли необходимые замеры 
в квартире Юрия Мешкова и 
выяснили, что «уровни звуко-
вого давления в жилой комнате 
от работы стационарной холо-
дильной камеры бара превыша-
ют допустимые значения для 
дневного времени». В письме, 
присланном из администрации 
города, сообщалось, что по фе-
деральным законам алкоголь 
можно продавать и в магазинах, 
и в заведениях общественного 
питания, вне зависимости от их 
расположения – хоть на пусты-
ре, хоть в жилом доме. Правда, 
если в радиусе 50 метров нет 
образовательных или медицин-
ских организаций. 

- Есть, как не быть, вот ма-
газин «Beer мир», через стену 
– стоматология, следом через 
одну квартиру - пивная, - при-
ободрились измученные жите-
ли и тут же составили петицию 
в прокуратуру Центрального 
района Воронежа.

 Её, как и раньше письма, 
подписали практически все 
жильцы дома. К заявлению 
приложили фотографии, на 

которых видно, что и магазин 
и пивбар находятся в непосред-
ственной близости от стомато-
логического кабинета. Позже 
специалисты замерили это 
расстояние и подтвердили – до 
магазина – 23 метра, до пивбара 
– 48. Вскоре сотрудники про-
куратуры сообщили, что ими 
поданы исковые заявления «о 
запрете деятельности по реали-
зации алкогольной продукции 
в указанных заведениях».

- Магазин «Beer мир» за-
регистрирован на предпри-
нимателя Сергея Пономарёва, 
прописанного в Россоши, - 
поясняет Юрий Собыцкий. 
- Поэтому дело рассматри-
вал Россошанский районный 
суд. 17 сентября 2013 года 
судья Александр Ворона иск 
прокуратуры удовлетворил. 
Владельцем «Петровских 
пивоварен» является пред-
приниматель Олег Рожков, 
проживающий в Коминтер-
новском районе Воронежа. 18 
ноября прошлого года судья 
Коминтерновского район-
ного суда Сергей Ходяков 
принял решение о закрытии 
пивбара. Кроме этого, 8 ноября 
2013 года судья Центрального 
районного суда Галина Щер-
бинина вынесла решение: 
признать недействительным 
решение общего собрания 
собственников помещений в 
многоквартирном жилом доме 
№114/31 по улице Ломоно-
сова Воронежа, оформленное 
протоколом девятого апреля 
2011 года. Протокол оказался 
действительно сфальсифици-
рован, подписи подделаны.

На дворе – февраль. И пив-
бар, и магазин работают в 
прежнем режиме. В этом мы 
убедились лично, зайдя в оба 
заведения. Позади продавца 
увидели баллоны, правда, не 
кислородные, а углекислот-
ные. Так или иначе, они тоже 
относятся к потенциально 
опасным. О том, что бар долж-
ны были закрыть ещё три 
месяца назад, она услышала 
только от нас.

А за стеной – пивнушка

пОлитичесКий дНевНиК

Егор УЛАНОВ

Перед началом рабочей 
встречи в фойе гимназии Алек-
сандр Гусев совместно с участ-
никами совещания детально 
обсудил тревожащий всех во-
прос – безопасности учащихся. 
Присутствовавший здесь руко-
водитель охранной организации 
рассказал, что ежедневно за 
порядком следят два работника 
ЧОПа – один из них дежурит 
у главного входа, второй со-
вершает обходы по школе, кон-
тролируя пожарные выходы, а 
в случае необходимости про-
вожает прибывших гостей. На 
вопрос мэра о необходимости 
усиления мер защиты, дирек-
тор гимназии отметила, что 
учебное учреждение оснащено 
всем необходимым – камерами 
внешнего видеонаблюдения, 
тревожной кнопкой, которая 
передает сигналы на пульт вне-
ведомственной охраны, автома-
тической системой оповещения 
при пожаре. Территория по 
периметру ограждена забором.

– В настоящее время рас-
сматривается вопрос об орга-
низации пропускной системы 
– установке турникетов, – за-
вершила Жанна Каверина.

Глава города еще раз обратил 
внимание руководителей соци-
ального блока на необходимость 
обсуждения таких вопросов с 
родителями и только при их со-
гласии приступать к работам.

Следует отметить, что по-
добная система уже внедрена 
в нескольких школах.  И если 
в первое время некоторые ро-
дители, а чаще даже бабушки 
и дедушки учеников, выражали 
недовольство непривычными 
ограничениями, то впослед-
ствии стали оценивать их поло-
жительно. Ведь о пересечении 
ребенком границы «улица-
школа» родители незамедли-
тельно получают уведомление 
на мобильный телефон, что 
позволяет лучше контролиро-
вать детей.

После обсуждения вопросов 
безопасности участники сове-
щания поднялись в школьное 
кафе, которое располагается на 
втором этаже учреждения.

– Здание школы существует 
с 1962 года, столовая уже давно 
требовала ремонта, поэтому 
нами был разработан техноло-
гический паспорт, в котором 
было определено необходимое 
оборудования в соответствии с 
санитарными нормами и регла-
ментом. В 2013 году в рамках 
комплексных мер по модер-
низации образования нашему 
учреждению было выделено 
1,3 млн. руб. из областного 
бюджета на приобретение тех-
нологического, холодильного и 
другого оборудования. Летом 
прошлого года за счет средств 
муниципального бюджета был 
проведен капитальный ремонт 
пищеблока с заменой всех уста-

ревших коммуникаций. Без 
этого новая техника не смогла 
бы работать, – рассказала ди-
ректор Жанна Каверина.

Глава города осмотрел со-
временное оборудование пи-
щеблока, линию раздачи, бу-
фетный модуль и обеденный 
зал, а также ознакомился с 
предлагаемым меню.

– В нашей гимназии обу-
чается более 700 человек, 
практически 100 процентов 
охвачены горячим питанием, 
для сравнения в прошлом году 
охват составлял лишь 46 про-
центов. 490 учащихся питаются 
бесплатно. Меню составляется 
на основе пожеланий роди-
телей, но оно обязательно со-
гласовано с контролирующими 

органами. Дизайн нашего кафе 
индивидуален и выполнен во 
французском стиле. Фактиче-
ски теперь это не просто место 
для приема пищи, а полноцен-
ный досуговый центр, где мы 
можем проводить тематиче-
ские мероприятия, – добавила 
Жанна Каверина.

Александр Гусев поинтере-
совался, в каком виде продукты 
питания поступают в образова-
тельное учреждение. По словам 
директора гимназии Жанны 
Кавериной, мясные блюда 
и продукты для школьного 
кафе поставщик, с которым 
заключен договор, привозит в 
виде полуфабрикатов высокой 
степени готовности. Они разо-
греваются с помощью парокон-

векомата, а экспресс-завтраки 
готовятся непосредственно в 
столовой.

Участники совещания об-
судили также тему внедрения 
школьных карт для обучаю-
щихся, организации условий 
для дальнейшего развития 
данного проекта.

– Мы стараемся уйти от на-
личных денег: родители смогут 
зачислять на карту опреде-
ленную сумму, а школьники 
впоследствии смогут распла-
чиваться ей в столовой – по 
безналичному расчету. Такая 
система уже введена, напри-
мер, в лицее №5, – рассказал 
Константин Викторов.

Александр Гусев еще раз 
акцентировал внимание на том, 

чтобы подобные нововведения 
были согласованы с родитель-
ской общественностью.

Присутствовавший на со-
вещании Дмитрий Саутин 
отметил, что гимназия нахо-
дится под его патронажем и 
в дальнейшем запланирована 
реализация второй части про-
екта под названием «Спарта-
киада здоровья», в рамках кото-
рой планируется рассмотреть 
устройство кабинета здоровья 
для комплексной проверки 
учеников.

Мэр поблагодарил олим-
пийского чемпиона за активное 
участие в делах школы, за про-
водимую работу по пропаганде 
спорта и здорового образа 
жизни.

Подводя итог, Александр 
Гусев подчеркнул, что проект 
«Школьных кафе» успешно 
реализуется сейчас в 33 обще-
образовательных учреждениях 
города и должен получить 
дальнейшее развитие:

– Мы планируем продол-
жать эту работу и постепенно 
охватить 100 процентов во-
ронежских школ, потому что 
нам важно обеспечить обучаю-
щихся вкусной, полноценной 
пищей, приготовленной из 
продуктов питания повышен-
ной биологической и пищевой 
ценности, а это в свою очередь 
позволит повысить уровень 
их здоровья и эффективность 
профилактических мероприя-
тий, – отметил Александр Гу-
сев. – Мы рассчитываем здесь 
на поддержку регионального 
бюджета, поэтому я дал пору-
чение изложить наше видение 
дальнейшего развития системы 
школьного питания в служеб-
ной записке на имя губернатора 
Воронежской области Алексея 
Гордеева, который уделяет этой 
теме пристальное внимание.

На перемене – в «школьное кафе»
Власть | В школах Воронежа создаётся новая система горячего питания

Дмитрий Саутин и Александр Гусев увиденным остались довольны.

Глава города Воронежа Александр Гусев посетил гим-
назию имени И.С.Никитина, где провел совещание по 
вопросу организации и функционирования школьных 
кафе. В нем приняли участие вице-мэр по социальной 
политике Надежда Савицкая, руководитель Управле-
ния образования Константин Викторов, депутат об-
ластной думы Дмитрий Саутин, директор учреждения 
Жанна Каверина, а также представители родитель-
ского комитета и подрядных организаций.

Ситуация | Покупая квартиру в новом доме, каждый из нас надеется, что по соседству будут жить добрые и 
культурные люди. О том, что в любой момент на первом этаже может появиться пивнушка или молодёжный бар, 
счастливые новосёлы предпочитают не задумываться. А зря. Закон против такого соседства выступать не будет 
Пять с лишним лет назад Юрий Мешков и Юрий 
Собыцкий купили квартиры в новом панельном 
доме №114/31 на улице Ломоносова в Воронеже. 
Уж очень им приглянулся микрорайон – тихий, вдали 
от больших дорог да ещё лес рядом, буквально в 
двух шагах. В тишине и покое, нарушаемом только 
пением птиц да смехом детворы во дворе, прожили 
они в своих квартирах три года. Их спокойная жизнь, 
как, впрочем, и всех жильцов многоквартирного 
дома, закончилась в ноябре месяце 2012 года. 
Именно тогда в квартире №121, расположенной 
как раз за стеной от квартиры Юрий Собыцкого 
и под квартирой Юрия Мешкова, начался ремонт. 
Что такое ремонт в многоэтажке, горожанам 
рассказывать не надо. 

Юрий Мешков недоумевает, почему решение суда  
о закрытии бара до сих пор не выполнено.

P.S. По федеральному закону региональные власти имеют 
право вводить на территории своих субъектов ограничение 

на продажу алкоголя. Весной 2013 года в Кировской области вступил 
в силу запрет на продажу алкоголя в предприятиях общепита, рас-
положенных в нежилых помещениях многоквартирных домов. Двумя 
годами ранее продажу пива на розлив в жилых домах запретили в 
Амурской области. В Воронежской области пиво и все напитки креп-
че него запретили продавать в киосках, в магазинах, расположенных 
в непосредственной близости от учебных и медицинских заведений. 
Хочется верить, что властные структуры последуют примеру своих 
коллег из других регионов. Ведь дети в школе проводят только по-
ловину дня, всё остальное время они находятся дома или во дворе, 
окружённом со всех сторон питейными заведениями.  
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Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор вГУ

Главным политическим событием минувшей недели 
стала принятая Госдумой во втором чтении очередная 
корректировка избирательного законодательства. Разговор 
об этом пошёл уже с осени минувшего года, но до прак-
тического решения, т.е. голосования в парламенте, дошёл 
только сейчас. Речь идёт о выборах депутатов всех уровней 
из расчёта 50 на 50, т.е. половина по партийным спискам, 
половина – по одномандатным округам. Фактически это 
означает возвращение к системе, действовавшей в 1990-е 
годы, когда выборы в Думу с участием предшественницы 
«Единой России» - черномырдинской партии «Наш дом 
- Россия» проводились так же: половина мест - партиям, 
половина – независимым депутатам. Места в парламенте, 
как и многое другое в стране, например, налоги, делились 
именно по такому, справедливому принципу. 

Однако в 2000-е годы принцип протекания политического 
процесса радикальным образом изменился: предпочтение 
было отдано исключительно политическим партиям как глав-
ным участникам этого процесса. При этом аргументация в 
пользу такого решения была по-своему неоспоримая: партии 
нужно укреплять как главный политический институт; они 
должны получить фору; благодаря партиям структурируется 
политическое пространство, артикулируются и агрегируются 
интересы различных групп граждан, осуществляется их по-
литическое представительство и т.д. Ни один политолог не 
рискнул бы возразить против этих аргументов, однако они 
так и остались теоретическими, потому что за прошедшие 
годы авторитет политических партий не только не вырос, 
но, напротив, упал до совсем уж неприличного уровня. И 
случилось это вовсе не потому, что был перекрыт кислород 
«одномандатникам». Дело в том, что партийные машины 
превратились в локомотивы, благодаря которым в парламент 
прошли «деловые люди», многие из которых никогда даже не 
задумывались о той ответственной роли, которая была угото-
вана им как народным представителям. Депутатский мандат 
был им нужен совсем для других целей, а именно для решения 
собственных финан-
совых проблем и для 
получения надёжного 
иммунитета от воз-
можного судебного 
преследования. При-
меров подобного рода 
более чем достаточно, 
и в последнее время 
они были преданы 
огласке благодаря 
активности блогеров 
и других представителей общественных структур. Что же ка-
сается другой, более приличной части депутатского корпуса, 
то вся их деятельность в последние годы сводилась почти ис-
ключительно к тому, чтобы исправно обслуживать пожелания 
исполнительной власти, безропотно поддерживать выдви-
гаемые ею инициативы. И даже так называемая «системная 
оппозиция», т.е. респектабельные думские оппозиционеры 
типа Геннадия Зюганова или Сергея Миронова активно 
подключились к штамповке разного рода сомнительных за-
конопроектов под маркой защиты национальных интересов, 
которые, между прочим, ни один из них внятно не сформу-
лировал. К тому же никто убедительно не доказал, что или 
кто именно угрожает нашим национальным интересам, тогда 
как отсутствие полноценных дискуссий в здании на Охотном 
ряду составило прямую угрозу авторитету парламента и его 
общественной поддержке. 

Но вот прозвучала новая инициатива: внести очередные 
(которые по счёту?) изменения в избирательное законода-
тельство. Причём поначалу предполагалось оставить пар-
тиям всего 25 процентов депутатских мест, а 75 процентов 
отдать одномандатникам. С учётом того, что в одноман-
датных округах могут быть выставлены просто известные 
люди – заслуженные артисты, музыканты, телеведущие и 
т.п., мы опять можем получить очень веселый парламент. 
Веселый в том смысле, что его состав вновь будет очень 
далёк от людей, профессионально подготовленных для за-
конотворческой и – шире – политической деятельности в 
полном смысле этого ответственного слова. Значит, таким 
же будет и качество законов, от которых юристы и сегодня 
уже хватаются за голову, потому что принимают их люди, 
не обременённые специальной подготовкой. 

Между прочим, это касается и наших известных спорт-
сменов, составляющих едва ли не целую парламентскую 
фракцию. Сейчас, на Олимпиаде они смотрятся очень 
хорошо, дают дельные комментарии, ободряют и поддер-
живают молодых спортсменов. Но всё это потому, что там, 
в Сочи, они заняты своей настоящей профессиональной 
деятельностью, которую мы ценим, за которую их любим и 
уважаем. Ею им и следует заниматься, тогда и пользы для 
страны будет больше.

Ещё один момент связан с большой спешкой, в которой 
новый законопроект проходил слушания в парламенте и 
получал поддержку, прежде всего, думского большинства в 
лице депутатов «Единой России». Непонятно, к чему такая 
прыть, если за «партию власти» - по официальным данным 
– все последние годы голосовало от 50 до 70 процентов 
российских избирателей, а в некоторых республиках – и все 
100 процентов? Значит, не всё так благополучно, если срочно 
понадобилось в который уже раз править избирательное за-
конодательство. Не о сценарии ли досрочных парламентских 
выборов зашла речь? Впрочем, очередные выборы тоже не 
за горами, 2016 год уже на ближних подступах, и похоже, 
что подготовка к ним уже идёт полным ходом. 

Надо отдать должное оппозиции в лице ЛДПР и КПРФ: 
на этот раз они проснулись и поняли, что эта инициатива 
в очередной раз должна помочь обвести их вокруг пальца. 
Ведь в ЛДПР, кроме первого лица – Владимира Жири-
новского – совершенно непрозрачный список, и мало кто, 
кроме, разумеется, специалистов-экспертов назовёт хотя бы 
пять-шесть фамилий, идущих в списке вслед за лидером этой 
партии. Значит, в рамках новой системы по одномандатным 
округам у либерал-демократов будут серьёзные проблемы с 
выдвижением кандидатур. 

Что касается коммунистов, то здесь возникает та же про-
блема, хотя в этой партии гораздо больше опознаваемых лиц 
либо привлекаемых извне заслуженных деятелей науки, 
техники и – шире – производства. Однако российский 
избиратель в последние годы совершенно развращён по-
литикой как некоей разновидностью шоу, поэтому у него 
гораздо выше спрос на эксцентричных, но пустопорожних 
людей, нежели на действительно заслуженных учёных, 
инженеров, конструкторов, способных не просто оживить 
внутрипарламентские дебаты, но и придать им необходимое 
содержание, которое давно уже покинуло стены здания на 
Охотном ряду. Утверждение бывшего спикера Госдумы 
Бориса Грызлова о том, что «парламент – не место для дис-
куссий» действительно получило практическое исполнение. 
Именно это обстоятельство не в последнюю очередь повинно 
в том, что авторитет парламента, как и политических партий, 
является самым низким среди всех институтов российской 
политической системы. 

И последнее. В законопроекте о выборах депутатов 
Госдумы сохранён так называемый «метод империале», 
заключающийся в том, что голоса партий, не набравших 
проходной балл в 5 процентов, переходят к партии, на-
бравшей большинство голосов. Абсурдность этого правила 
очевидна: избиратели голосовали против «партии власти», 
а голоса перейдут именно к ней. Однако ещё печальнее тот 
факт, что этот метод был изобретён в Италии времён Бенито 
Муссолини. Неужели история нас ничему не научила? 

На ближних 
подступах

С учётом того, что в одно-
мандатных округах могут 

быть выставлены просто извест-
ные люди – заслуженные арти-
сты, музыканты, телеведущие и 
т.п., мы опять можем получить 
очень весёлый парламент. 

вести
В состязании идей

Идея профессора кафедры 
механизации лесного хозяй-
ства и проектирования машин 
Воронежской государственной 
лесотехнической академии 
Ивана Бартенева по созданию 
устройства для скалывания 
снежно-ледяной корки одер-
жала победу в творческом 
конкурсе «Правила Роста»,  
организованном Агентством 
по инновациям и развитию 
Воронежской области. Заме-
тим, что это далеко не первая 
авторская разработка этого 
учёного, отмеченная на регио-
нальном уровне. Конкурс на 
лучшую инновационную идею 
позволяет любому человеку 
представлять свои перспек-
тивные планы и оригинальные 
разработки на суд широкой 
общественности. Помимо по-
ощрений, авторам наиболее 
удачных идей предлагается 
всяческая поддержка в осу-
ществлении их проектов. 

Техника в помощь
Отныне информацию о 

наличии задолженности по 
исполнительным производ-
ствам, её размеру, реквизи-
тах исполнительного про-
изводства можно получить 
в любое время. Достаточно 
только установить на Android, 
iPhone и Windows Phone раз-
работанное специально для 
этих устройств Федеральной 
службой судебных приставов 
приложение к банку данных 
исполнительных производств. 
Это приложение можно найти 
в «магазине» приложений 
Google Play, из App Store, на-
брав в поиске «ФССП». Под-
писка на него позволит полу-
чать уведомления о появлении 
новой задолженности или об 
изменениях в уже имеющейся. 
В дополнительном разделе 
приложения есть информация 
о порядке обращения в органы 
ФССП России. Теперь риск 
отмены вылета за границу 
из-за наложения судебным 
приставом-исполнителем со-
ответствующих ограничений 
прав сводится к нулю. 

Качество  
без сомнений

Воронежский центр кон-
троля качества и сертифика-
ции лекарственных средств 
за сорок дней нынешнего года 
по заявкам лечебных учреж-
дений, фармацевтических 
организаций и просьбам граж-
дан провёл 401 испытание 
лекарственной продукции. 
Проверено 44 308 партий, 
ввезённых на территорию об-
ласти. Недоброкачественных 
медикаментов при этом не 
выявлено. И это радует. 

Анастасия ВОРОНИНА, 
Сергей ЛьВОВ, Борис ОРЛОВ.
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сигНАльНый эКзеМпляр

Анна ТОКАЙСКАЯ

Издание названо именем одной из главных рек, впа-
дающих в могучий Дон на территории воронежского края. 
Идея «Битюга» и его практическая реализация принад-
лежит группе молодых учёных и специалистов в области 
истории и краеведения. Журнал невелик по объёму - всего 
32 страницы убористого текста, в год предполагается выход 
четырёх номеров. 

- В обществе наблюдается устойчивый интерес к прошло-
му отчего края. Мы попробуем способствовать удовлетворе-
нии этого интереса, - говорит главный редактор «Битюга» 
Сергей Подлесных и его учредитель. - Будем публиковать 
исследовательские работы широкого диапазона: история 
общественной жизни, отдельных населенных пунктов и 
территорий, архитектуры, образования, церкви, отдельных 
родов и семей, биографии воронежских знаменитостей... К 
сотрудничеству приглашаем не только профессионалов и 
любителей этого дела - всех, кому дорога наша воронежская 
земля, её былые времена, её традиции. 

Новый журнал «начинают» 
интересные статьи с привлечени-
ем архивных материалов о двор-
цовом крестьянстве Битюцкой 
волости, о роли устной истории 
в исторических исследованиях, о 
семействе богучарских Чеховых, 
о судьбе авиатора времен Граж-
данской войны Снимщикова. 
Есть даже художественное про-
изведение - рассказ «Три кол-
хозника». Тексты, надо заметить, 
написаны языком, приятным для 
чтения, вычурное наукообразие 
отсутствует.

 Средства на выпуск «Битюга» 
учредитель и его единомышлен-

ники нашли пока в собственных карманах. Плюс немного 
помогли спонсоры. 

Вслед за выходом первого номера редакция журнала 
объявила фотоконкурс «Великая Отечественная война в 
фотографиях». 

Эти фотографии наверняка есть у многих в семейных 
альбомах. Это не конкурс авторов, а именно снимков, 
сделанных на фронте или во фронтовом тылу. По усло-
виям конкурса изображение должно быть связано с во-
ронежским краем (уроженцы края, боевые действия на 
территории края, тыл края и т.д.). Фотографии, содержание 
которых с регионом  никак не связано, к рассмотрению не 
принимаются. Организаторы конкурса расчитывают на 
широкое участие в нем учащейся и студенческой моло-
дёжи. Присылать в редакцию «Битюга» сами снимки не 
надо - лишь их электронные копии. Последний день приёма 
конкурсных материалов в этом году - 24 марта. За подроб-
ностями лучше всего обратиться по адресу электронной 
почты: Bitugkraeved@yandex.ru 

На широкой 
волне «Битюга»
Вышел в свет первый номер 
краеведческого журнала «Битюгъ»

Виталий ЧерниКОВ 

Сравнивать подходы к 
А.П.Чехову Петрова и его пред-
шественника Анатолия Ивано-
ва пока, конечно же, рано. Одна 
деталь почему-то показалась 
мне важной: там, где у Иванова 
звучал негромкий гитарный 
перебор, у Петрова – тревож-
ные звуки пианино. 

Действие своей «Чайки» 
режиссёр перенёс из парка или 
дома на берег реки или озера. 
На переднем плане – несколько 
лодок, то ли полузатопленных, 
то ли безнадёжно увязших в пе-
ске (если в зале холодно, может 
показаться, что во льду). С дру-
гого берега доносится музыка, 
необъяснимым образом транс-
лируемая кем-то незримым (ре-
жиссёром?) из двадцать первого 
века. Никто из персонажей не 
удивится этому феномену, ни-

кто не догадается переплыть на 
тот берег. Впрочем, Заречная, 
кажется, забрела в конце концов 
именно туда. Хорошим это не 
кончилось. 

«Я прочёл очень интересную 
книгу о том, как один молодой 
человек полюбил одну моло-
дую особу, а эта молодая особа 
любила другого молодого че-
ловека, а этот молодой человек 
любил другую молодую особу, 
а эта молодая особа любила 
опять-таки другого молодого 
человека, который любил не 
ее, а другую молодую особу», 
- писал где-то Даниил Хармс. 
Все персонажи той интересной 
книги кончили плохо. Один 
под поезд бросился, другой 
застрелился, третий наелся 
толчёного стекла и тоже умер. 
Персонажам «Чайки» повезло 
больше, и как раз это удиви-
тельно. Ведь у каждого – слов-

но на лбу написано: «Безыс-
ходность». Играют ли они на 
пианино, целуются ли, смеются 
ли, пытаются ли стоять на голо-
ве, - безысходность в каждом 
взгляде и движении. Ирина 
Николаевна Аркадина (Заслу-
женная артистка России Ольга 
Рыбникова) отрепетированно 
прячет её за маской Актрисы 
Актрисовны. Что чувствует на 
самом деле, и чувствует ли, не 
узнают ни сын, ни любовник. 

Быть может, лишь юная 
Нина Заречная (Алевтина 
Чернявская) пытается жить, а 
не существовать. Монолог про 
людей, львов, орлов и куропа-
ток произносит от лица птенца, 
только что вылупившегося 
из яйца. Вокруг «холодно» и 
«страшно», а он скорее с лю-
бопытством, чем с ужасом, 
наблюдает за тем, что осталось 
на Земле после того, как «все 

жизни, свершив печальный 
круг, угасли» и осознающего 
себя «общей мировой душой». 
Но зрители позёвывают ещё до 
начала этого моноспектакля: 
им непонятно, из-за чего огород 
городить, всем и так известно, 
что ничего нет. Тем более среди 
зрителей – профессиональная 
актриса и профессиональный 
литератор, уж они-то знают, 
как пьесы писать, и поставят на 
место юного графомана! 

Писатель Тригорин в ис-
полнении Антона Тимофеева 
хоть и молод, выглядит порой 
серьёзнее, основательнее Кон-
стантина, сына Ирины Нико-
лаевны (Егор Козаченко). Есть 
минуты, когда даже кажется: 
он – главный герой спектакля. 
Перед малознакомой Ниной ис-
поведуется всерьёз, не для того, 
чтобы закадрить милую де-
вушку. Да и многих ли женщин 
расстрогали бы его признания 
в страстной самоненависти? 
Аркадиной он ничего такого не 
говорил – да и вообще предпо-
читал в её присутствии много-
значительно молчать. Кажется, 
тимофеевский Тригорин с удо-
вольствием бы уничтожил своё 
второе «я», зачем-то поселив-
шееся в теле «чужого», который 
заставляет свою оболочку хоть 
на свадьбе, хоть на похоронах 
доставать из кармана записную 
книжку и превращать в буквы 
чужую жизнь или смерть. Но с 
писателем ничего не случится, 
он допишет повесть и получит 
гонорар. Умрут другие. Кото-
рые, в общем-то, сами виноваты: 
не надо было высовываться, 
разбрасываться словами про 
«новые формы». 

Однако, выговорившись, 
Тригорин отходит на второй 
план, в полумрак сцены, а 
после спектакля больше ду-
маешь о Треплеве, сыгранном 
Егором Козаченко. На фоне 
«настоящего литератора» на-
чинающий драматург Треплев 
выглядит слишком капризным: 
вечно требует к себе внимания, 
портит отношения с хорошими 
людьми, совершенно не спо-
собен приспособиться. «Свою 
повесть прочёл, а мою даже 

не разрезал!» - заметит он, 
листая тригоринский журнал, 
и этот сарказм ревнивца его не 
красит. «Ботаном», «мамень-
ким сыночком» с оголёнными  
нервами останется он до самого 
финала, до последней встречи 
с Заречной, уже переставшей 
быть «молодой девушкой». 
Встречи, после которой жить 
станет уже невозможно. 

Почему у молодой женщи-
ны, героини «Чайки» в 2014 
году всё сложилось именно так? 
Кажется, у большинства преж-
них Заречных всё-таки была в 
глазах вера в завтрашний день. 
Ведь не просто же это «каприз 
режиссёра», не просто «эпа-
таж», как порой любят говорит 
любители хороших финалов, 
возвращаясь домой со спекта-
кля, показывающего, что «для 
веселия планета наша мало 
оборудована». У той книги, 
про которую писал Хармс, был 
реальный «прототип». «Эпати-
ровал» ли автор или всего лишь 
показал предреволюционному 
российскому обществу зерка-
ло? Разочарование, безысход-
ность, - эти чувства ведь свой-
ственны и значительной части 
современного общества. Как 
поёт группа «Самое большое 
простое число», «здесь жизни 
нет и не будет, жизни нет и не 
будет, жизни нет и не будет, не 
возвращайся никогда». 

Боюсь, что веру, надежду 
даже актёру в 2014 году убе-
дительно изобразить сложнее, 
чем отчаяние. 

Финал воронежской «Чай-
ки» отделён от всего проис-
ходившего на сцене ранее – и 
не только прозрачными зана-
весками, которые вдруг станут 
тёмными. Начинается какой-то 
совсем уж другой спектакль 
– где всё происходит как бы 
в полусне, полубреду, по ту 
сторону, а свою смерть Треплев 
организует в форме какого-то 
странного, едва ли не магиче-
ского ритуала. 

Жил человек, жил, мучился, 
ругался с окружающими, что-
то искал, сам не знал что, делал 
глупости, однажды открыл 
дверь, а за дверью – ад.

Уик-энд в аду 
Театр | Воронежская «Чайка» – ещё один спектакль про то,  
как хорошие люди не смогли поставить себя на правильную ногу 
Чехова за всю историю Воронежского академического театра драмы имени 
А.В.Кольцова ставили уже столько раз, что об этих спектаклях можно было бы 
написать отдельную книгу. Какими виделись эти пьесы и их герои в 1930-е, 
1960-е, 1990-е? В этом сезоне у зрителей появилась возможность увидеть со-
всем нового Чехова. «Чайку» поставил художественный руководитель Кольцов-
ского театра, Заслуженный деятель искусств России Владимир Петров. 

Сцена из спектакля.

вести
С именем  
Кубанёва

В Острогожске состоя-
лась ежегодная церемония 
награждения победителей 
литературного конкурса, но-
сящего имя замечательного 
поэта и журналиста Василия 
Кубанёва. 

Она по традиции прошла в 
актовом зале городской сред-
ней школы №2, которую ещё 
до войны окончил Василий 
Кубанев.

На этот раз победителями 
конкурса признаны учёный 
секретарь Острогожского 
музея имени И.Н.Крамского 
Алексей Пилипенко за серию 
краеведческих материалов, 
учитель из села Урыв Ни-
колай Власов за стихотвор-
ные подборки и студент фа-
культета журналистики ВГУ 
Андрей Крюков за серию 
материалов экологической 
тематики.

Своеобразным подарком 
нынешним лауреатам лите-
ратурного конкурса явилась 
концертная программа, ко-
торую подготовили ученики 
средней школы №2.

Спектакль одного  
художника 

В Борисоглебском дра-
матическом театре имени 
Н.Г.Чернышевского развёр-
нута выставка художника 
Владислава Калужского. 

С середины 1960-х он 
работал в театрах Черем-
хова, Тюмени, Карачаево-
Черкесска. А затем вернул-
ся в родной Борисоглебск, 
оформив здесь множество 
спектаклей, в числе которых 
– «Стакан воды», «Беше-
ные деньги», «Панночка», 
«Очень простая история», 
«Зимы не будет». Последняя 
на сегодняшний день работа 
Калужского – оформление 
спектакля Адгура Кове «Ко-
ролева красоты» по пьесе 
Мартина Макдонаха. 

На выставке представ-
лены его эскизы к таким 
постановкам, как «Поздняя 
любовь», «Убить дракона», 
«Мой милый Плюшкин», 
«Женитьба Бальзаминова» 
и другие. 

Андрей ФЕДОСЕНКО, 
Василий ЧЕрНОуСОВ. 
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Марию Сергеевну Тарасову 
поздравляем с днём рождения. 

Желаем отличного здоровья, благополучия, благосостояния, 
прекрасного настроения, исполнения  намеченных планов.

Коллеги.

ВНИМАНИЕ:
ПРОВЕДЕНИЕ АукцИОНА!

Наименование, местонахождение, почтовый адрес, адрес электронной почты, номера 
контактных телефонов Организатора торгов:

Федеральное бюджетное учреждение «Государственный региональный центр стандартиза-
ции, метрологии и испытаний в Воронежской области» (ФБУ «Воронежский ЦСМ») 

394018, г. Воронеж, ул. Станкевича, д.2, Тел. (473) 262-12-92, 220-77-29, mail@csm.vrn.ru
Способ проведения торгов: Аукцион с открытой формой подачи предложений.
Перечень имущества: Подробные характеристики приведены в извещении на сайте ФБУ 

«Воронежский ЦСМ» www.csm-vrn.ru. и на сайте www.torgi.gov.ru.

Лот №1
Наименование, количество и характеристика имущества 
Автомобиль ГАЗ-3102
гос. номер У542ВР36, тип ТС легковой, год изготовления 2003, цвет кузова – белый. 
Техническое состояние автомобиля: 
Находится в рабочем состоянии.
Начальная цена продажи – 49000, 00 руб. (Сорок девять тысяч рублей 00 коп.).

Лот №2 
Наименование, количество и характеристика имущества 
Автомобиль ВАЗ-21043
гос. номер В208М36, тип ТС легковой, год изготовления 2001, цвет кузова – ярко-белый. 
Техническое состояние автомобиля: 
Находится в рабочем состоянии.
Имеется коррозия  кузова (требуется покраска и сварка).
Начальная цена продажи – 13000, 00 руб. (Тринадцать тысяч рублей 00 коп.).

Лот №3 
Наименование, количество и характеристика имущества 
Автомобиль ВАЗ-2302 БИЗОН
гос. номер А879СТ36, тип ТС  грузовой-бортовой, год изготовления 1994, цвет кузова (ка-

бины) – белый, разрешенная максимальная масса 1950 кг, масса без нагрузки 1150 кг.
Техническое состояние автомобиля: 
Находится в рабочем состоянии.
Имеется коррозия  кузова (требуется покраска и сварка).
Начальная цена продажи – 22000, 00 руб. (Двадцать две тысячи  рублей 00 коп.).

Лот №4 
Наименование, количество и характеристика имущества 
Автомобиль ВАЗ-21043
гос. номер К236ВВ36, тип ТС легковой, год изготовления 2001, цвет кузова – темно-

бордовый. 
Техническое состояние автомобиля: 
Находится в нерабочем состоянии.
Имеется коррозия  кузова (требуется покраска и сварка).
Начальная цена продажи – 13000, 00 руб. (Тринадцать тысяч  рублей 00 коп.).

Лот №5
Наименование, количество и характеристика имущества
Автомобиль ЗИЛ-130ВЛ2
гос. номер Р621МЕ36, тип ТС фургон с кран-балкой грузоподъемность 0,5 т, год изготов-

ления 1989.
Техническое состояние автомобиля:
Находится в рабочем состоянии.
Начальная цена продажи – 108000,00 руб. (Сто восемь тысяч рублей 00 коп.).

Лот №6
Наименование, количество и характеристика имущества
Автомобиль ЗИЛ- 130ВЛ2
гос. номер С674МВ36, тип ТС – фургон с кран-балкой грузоподъемность 0,5 т, год изго-

товления 1982. 
Техническое состояние автомобиля:
Находится в рабочем состоянии.
Начальная цена продажи – 105000,00 руб. (Сто пять тысяч рублей 00 коп.).

Размер задатка: По лоту № 1 –  4900,00 руб.; По лоту №2  –  1300,00 руб.; По лоту №3 – 
2200,00 руб. По лоту №4 – 1300,00 руб. По лоту №5 – 10800,00 руб.; По лоту №6 – 10500,00 
руб.  Задаток вносится Претендентом на счет либо в кассу Организатора торгов не позднее 
18 марта 2014 г. Порядок внесения, возвращения задатка указан в аукционной документации 
на сайте организатора www.csm-vrn.ru и общероссийском сайте www.torgi.gov.ru.  Данное со-
общение является публичной офертой для заключения договора о задатке в соответствии со 
ст. 437 ГК РФ.

Порядок, место, даты начала и окончания подачи заявок. Перечень представляемых пре-
тендентами документов и требования к их оформлению. Для участия в аукционе претендент 
представляет организатору торгов (лично или через своего полномочного представителя) в 
установленный срок заявку по форме Приложения №1 к Документации об аукционе. Одно 
лицо имеет право подать только одну заявку. Одновременно с заявкой претенденты пред-
ставляют следующие документы:

юридические лица: заверенные копии учредительных документов; документ, который 
подтверждает полномочия руководителя юридического лица на осуществление действий от 
имени юридического лица и в соответствии с которым руководитель юридического лица об-
ладает правом действовать от имени юридического лица без доверенности;

физические лица предъявляют документ, удостоверяющий личность, или представляют 
копии всех его листов.

В случае, если от имени претендента действует его представитель по доверенности, к за-
явке должна быть приложена доверенность на осуществление действий от имени претендента, 
оформленная в установленном порядке, или нотариально заверенная копия такой доверенно-
сти. В случае, если доверенность на осуществление действий от имени претендента подписана 
лицом, уполномоченным руководителем юридического лица, заявка должна содержать также 
документ, подтверждающий полномочия этого лица. Все листы документов, представляемых 
одновременно с заявкой, либо отдельные тома данных документов должны быть прошиты, 
пронумерованы, скреплены печатью претендента (для юридического лица) и подписаны 
претендентом или его представителем. К данным документам (в том числе к каждому тому) 
также прилагается их опись. Заявка и такая опись составляются в двух экземплярах, один из 
которых остается у организатора, другой - у претендента.

Место подачи заявок: ФБУ «Воронежский ЦСМ» 394018, г. Воронеж, ул. Станкевича,  
д. 2, каб. № 25. Срок подачи заявок: с 21.02.2014 по 18.03.2014.

Дата рассмотрения заявок претендентов – 20.03.2014 г.
Договор купли-продажи имущества заключается по результатам аукциона с победителем  

аукциона не ранее 10 рабочих дней и не позднее 15 рабочих дней со дня подведения итогов 
аукциона. Договор купли-продажи имущества заключается по форме Приложения № 4 к До-
кументации об аукционе.

Ознакомиться с Порядком организации и проведения торгов, проектом договора купли-
продажи имущества, документацией об аукционе можно в период и по месту подачи заявок 
в рабочие дни с 8.00 до 15.00, перерыв с 12.30. до 13.15. Тел. 262-16-92, 220-77-29, Чудинов 
Иван Дмитриевич. Аукционная документация предоставляется бесплатно. Организатор на 
основании письменного заявления любого лица в течение 2 рабочих дней с даты получения 
такого заявления предоставляет копию аукционной документации. 

Аукцион проводится  07.04.2014 в 10.00. Регистрация участников 07.04.2014 с 09.30  по 
10.00. 

Место проведения: г. Воронеж, ул. Станкевича, д.2, к.49,  актовый зал.
Шаг аукциона по всем лотам устанавливается 500,00 руб.
Осмотреть имущество можно в период и по месту подачи  заявок в рабочие дни с 8.00 до 

15.00, перерыв с 12.30 до 13.15. 
Контактные лица: Чудинов Иван Дмитриевич, тел. 262-16-92; Лепехин Виктор Тимофеевич, 

тел. 271-28-34.  
Предыдущие торги не проводились.                                                                                          Реклама.

Реклама

ИП главе к(Ф)Х Чехонадских О.А. 

срочно требуются трактористы-машинисты. 
Среднемесячная заработная плата 25-30 тыс. руб. 

Опыт работы от 3 лет.
Тел. 8-920-450-47-48.

Племзавод ООО «Вторая Пятилетка»
Лискинского района реализует 

живую индейку, мясо индейки,
племенное яйцо индейки, 
суточных индюшат.
ОптОм – дешевЛе.

Телефоны: 8 (47391) 57-1-91, 
57-1-33, 57-0-91.
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НОВОСТИ
twitter.com/KommunaNews

ОднОй сТрОкОй
Реклама.

утерян  Сберегательный сертификат Сц 2888553, 
который был выдан жительнице города Воронежа 

Бухоновой Ирине Александровне. 
Об утрате документа подано заявление в Коминтерновский 

районный суд города Воронежа. 
Возможному держателю документа, об утере которого заявлено, 

предлагается в течение трех месяцев со дня настоящей публикации 
подать в суд заявление о своих правах на этот документ.

Салон 
живопиСи

на Чайковского, 4. 
Живопись и душевные 
поделки к праздникам. 

Тел. 2-512-791
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Олимпийский калейдоскоп

Хоккеистам надо прибавлять
Сборная России по хоккею провела уже четыре поедин-

ка - три в группе и один в квалификации. В первом матче 
подопечные Зинэтулы Билялетдинова без особых проблем 
расправились со сборной Словении - 5:2. Во втором поединке 
со сборной США фактически решался вопрос о победителе 
группы «А». Это был пока лучший матч россиян на Олимпиаде 
в Сочи, но в нём наша сборная уступила по буллитам - 2:3. А 
самым обсуждаемым моментом встречи стал незасчитанный 
американским арбитром гол Фёдора Тютина в ворота сборной 
США. Видеоповтор показал, что в момент броска ворота дей-
ствительно немного были сдвинуты, и по правилам Междуна-
родной федерации хоккея, гол не должен быть засчитан. Но 
возникают два вопроса: почему матч с участием США судит 
американский арбитр и почему игра не была остановлена до 
броска?

Как бы то ни было, но в следующей игре со сборной Сло-
вакии нашим хоккеистам не удалось проявить свои лучшие 
качества. 65 минут основного времени и овертайма заверши-
лись вничью - 0:0, и лишь в серии буллитов победу одержали 
россияне. Второе место в группе и шесть набранных очков 
вывели нашу сборную на квалификационный матч с худшей 
сборной по итогам группового турнира. Россия победила Нор-
вегию со счётом 4:0, но как ожидалось, «лёгкой прогулки» не 
получилось. Вчера вечером в четвертьфинале наши «звёзды» 
НХЛ и КХЛ встретились с командой Финляндии. Эта игра 
завершилась уже после подписания номера в печать. Победа 
гарантировала россиянам продолжение борьбы за медали, а 
поражение… Но лучше не будем о грустном.        

Маловато «золота»
За пять дней до окончания соревнований в активе сбор-

ной России было девятнадцать медалей: пять золотых, во-
семь серебряных и шесть бронзовых и только пятое место в 
неофициальном командном первенстве. Впереди по-прежнему 
сборная Германии - пятнадцать наград (восемь - золотых, три 
- серебряные и четыре - бронзовых). На втором месте - Нор-
вегия (7 – 4 – 7), на третьем - Нидерланды (6 – 6 – 8). Лучше 
нашей сборной пока обстоят дела с медалями и у американцев. 
По общему количеству наград у россиян неплохие показатели, 
вот только «золота» маловато.

наши достижения
За минувшие пять дней Олимпиады копилка сборной Рос-

сии пополнилась восемью медалями. Третье место в скелетоне 
заняла Елена Никитина. В шорт-треке сразу два россиянина 
поднялись на пьедестал почёта. Причём оба спортсмена в своё 
время выступали за другие сборные: Виктор Ан («золото») 
- за Южную Корею, а Владимир Григорьев («серебро») - за 
Украину.

Первое место, завоёванное красноярским спортсменом 
Александром Третьяковым, дорого вдвойне: ведь это первое 
олимпийское «золото» россиян в скелетоне. В лыжной эста-
фете сборная России уступила лишь шведам и завоевала 
«серебро». Никого не оставило равнодушными прекрасное 
выступление фигуристов Елены Ильиных и Никиты Кацала-
пова в соревновании танцевальных пар, но судьи присудили 
им только третье место.

Ещё одну медаль высшей пробы россияне завоевали в 
бобслее - отличился дуэт Зубков – Воевода. Примечательно, 
что более трёх лет назад спортсмены серьёзно поссорились 
и вместе не выступали. Более того, Зубков завершил спор-
тивную карьеру, а Воевода занялся другим видом спорта. И 
буквально за месяц до начала Олимпиады спортсмены забыли 
все свои обиды, как оказалось, чтобы пополнить копилку 
сборной России золотой медалью.

И ещё одну награду, которую «не ждали», в соревновани-
ях сноубордистов завоевал Николай Олюнин. После Игр в 
Сочи 22-летний спортсмен планировал завершить карьеру, 
но серебряная олимпийская медаль заставила его отогнать 
эти мысли прочь.   

Первые, зимние…
В прошлом выпуске «Олимпийского калейдоскопа» мы 

напомнили нашим читателям о первом олимпийском чем-
пионе России Н. А. Панине-Коломенкине. Золотую награду 
в фигурном катании он завоевал в 1908 году в Лондоне, в то 
время как первые зимние Олимпийские игры состоялись 
лишь в 1924 году.

Дело в том, что соревнования по фигурному катанию в 1908 
и 1920 годах, а также по хоккею с шайбой в 1920 году прово-
дились вместе с летними Олимпийскими играми. В 1924 году в 
Шамони (Франция) прошла так называемая Международная 
спортивная неделя по случаю восьмых Олимпийских игр, 
которая впоследствии получила название «Первые зимние 
Олимпийские игры». В этих соревнованиях, прошедших с 
25 января по 4 февраля 1924 года, приняли участие команды 
шестнадцати стран Европы и Америки. Тогда первое место с 
большим отрывом завоевала сборная Норвегии, на втором ме-
сте оказались спортсмены Финляндии, на третьем - США.  

И лишь в 1925 году Международный олимпийский ко-
митет принял решение о регулярном проведении зимних 
Олимпийских игр. 

Леонид ХрУЩЁВ.

1924 год. Шамони.  
Прообраз современного бобслея.

Ре
кл

ам
а.

 Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приёмная «КоммУны» 

ждёт вас по средам с 14 до 16 час.  
в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на 
(вход со стороны отдела субсидий 

Коминтерновского района) по адресу: 
ул.Лизюкова, 36.

В Воронежском дворце 
творчества детей и молодежи 
с большим успехом прошел 
II областной технический 
форум «Робофест-2014». На-
ряду с  городскими юными  
изобретателями в нём  при-
няли участие  представители 
Борисоглебска, Рамони, Но-
воворонежа и даже Липецка. 

Помимо выставок и презен-
таций состоялись  соревно-
вания роботов. Организаторы 
фестиваля  сформулировали 
его цель так: созидательное 
и развивающее образование 
подрастающего поколения, 
профориентация и повыше-
ние престижа инженерных 
специальностей.

Марина УсОВА.

Робот – 
не только забава
увлечённые

ПРОИСшеСтВИя
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не место для прогулок 
Статистика несчастных слу-

чаев на ЮВЖД становится всё 
печальнее. В минувшем году на 
железнодорожных магистралях 
пострадали 137 человек, 99 из 
них погибли. Как ни горько 
говорить, но все они погибли по 
своей глупости. О чём думали 
26 граждан, находившихся на 
железнодорожных путях в пья-
ном виде, или те, кто решил пе-
ребежать перед близко идущим 
поездом, или так называемые 
«зацеперы», катающиеся на 
крышах электричек? При этом 
семь человек травмировано 
электротоком, двое – погибли. 
Разъяснительная работа, лек-
ции, памятки, видеофильмы, 
рейды, во время которых было 
задержано и оштрафовано 
свыше четырёх тысяч наруши-
телей, – ничего не помогает: 
люди продолжают испытывать 
свою «храбрость». 

«Помогли» Москве
Оказывается, некоторые 

жители Воронежской обла-
сти, попадая в Москву (не 
исключено, что и в другие 
города), ведут себя недостой-
но. Вероятно, думают, что об 
этом никто не узнает. Но, как 
говорится, тайное рано или 
поздно  становится явным. 
Вот и безобразное поведение 
в столичном метрополитене 
воронежцев стало явью. Одни 
пытаются по одному билету 
пройти вдвоём, другие вообще 
не оплачивают проход, третьи 
неправомерно используют 
льготные персонифициро-
ванные карты. Естественно, 
их задерживают контролёры, 
которые и накладывают ад-
министративные штрафы в 
размере от одной до 2,5 тысячи 
рублей. На сегодняшний день 
судебными приставами Воро-
нежа взыскано и перечислено в 
бюджет города Москвы около 
трёхсот тысяч рублей. И это 
штрафы, которые не были 
оплачены на месте.

николай нИкИТИн.К роботам у юных изобретателей большой интерес.

По горизонтали: 4. Остаток 
на стволе дерева от срезанной 
ветки. 8. Сборник упражнений по 
математике. 9. Церковная служба 
у христиан, совершаемая утром 
или днем. 10. место для стоянки, 
погрузки и разгрузки судов. 11. 
врач по зубным болезням. 12. 
производство выстрелов из ору-
жия. 14. прибор, принимающий и 
передающий данные каких-либо 
измерений. 15. Саморазгружаю-
щийся полувагон. 21. публичный 
торжественный званый обед. 
23. младшая ученая степень в 
старину в России. 25. прибор для 
регулировки дозировки топлива 
для двигателя авто. 26. Овечья 
шкура. 27. полярный дельфин. 28. 
Одна из форм объединения пред-
принимателей при сохранении 
каждым самостоятельности. 29. 
Римский император.

По вертикали: 1. Сострадание, 
соболезнование. 2. прибор для 
измерения активной мощности 
электрического тока. 3. Орудия, 
приборы, инструменты. 4. Обо-
стренные отношения на почве 
мелких интриг, личных интере-
сов. 5. высшее почетное звание 
в Италии за заслуги в науке, 
культуре, экономике. 6. Отвар из 
лекарственных растений (устар.). 
7. Слово с противоположным 
значением. 13. Низкий певческий 
мужской голос. 16. Учреждение, 
объединяющее лиц, уполномочен-
ных заверять подлинность доку-
ментов, событий, актов. 17. Жена 
Адама.  18. Болезненная реакция 
организма на отдельные внешние, 
чуждые ему, раздражители. 19. по-
лотнище, закрывающее сцену от 

зрительного зала. 20. помещение 
перед главным залом. 22. На-
бойка на подошве обуви в месте 
опоры пятки. 23. тонкая, слегка 
блестящая бумажная ткань. 24. 
Головное украшение монарха. 

составил Виктор МАрЕй.

ответы на кроссворд  
(7 февраля)

По горизонтали: 7. прометей. 
8. Артемида. 11. парик. 13. Басня. 
14. Капельмейстер. 15. меандр. 
16. почта. 17. Гарсон. 20. Брокер. 

21. трассант. 23. декольте. 24. 
Капель. 28. Казбек. 29. Орлан. 
30. Ищейка. 33. Корреспондент. 
35. Заказ. 36. Аврал. 37. теология. 
38. Гиберния.

По вертикали: 1. Архангел. 2. 
Ямщик. 3. Щербет. 4. пресса. 5. 
Амбар. 6. единорог. 9. Альбом. 10. 
Креатура. 12. Кардиосклероз. 13. 
Безалаберщина. 18. весло. 19. 
Устав. 22. Староста. 25. Карфаген. 
26. Жалоба. 27. Сказание. 31. 
Гранит. 32. Адажио. 33. Кайло. 
34. тверь.


